

## 議会での対応とするもの

- 1ページ . . . . . 会派について  
政務活動費について  
各委員会活動について
- 2ページ . . . . . 議員に要望すること
- 3ページ . . . . . 議会だよりのあり方について  
その他

#### 《会派について》

- ① 会派不用。(本宮小学校区・アンケート)
- ② 無会派が多いが、無会派が大きいと執行部にとって優位であるのでは。(まゆみ小学校区)
- ③ 今後は会派制としての取り組みを反映させるため、26年度には会派としても質疑を出すようお願いしたい。(まゆみ小学校区・アンケート)
- ④ 会派制をより充実・発展させて欲しい。約40%が無会派というのは極めて不自然である。(まゆみ小学校区・アンケート)
- ⑤ 会派が3つ4つに分かれて議論するよりは常任委員会や特別委員会で議論すべきでは。(五百川小学校区)
- ⑥ 議案に対する会派の縛りがあるのではないか。(糠沢小学校区)
- ⑦ 会派制を導入したが、代表質問を行っていないのなら会派制の意味がないのでは。(和田小学校区)
- ⑧ 会派の報告が昨日のチラシで入っていた。議会だよりで対応するべきでは。(和田小学校区)

#### 《政務活動費について》

- ① 政務活動費をもらっている議員は、税金を使っているのだからシビアになって、これだけの成果が上がっていると報告してもらいたい。(本宮小学校区)
- ② 政務活動費について、年に一度は結果を出していくべきである。(まゆみ小学校区)
- ③ 会派に属さない議員も交付を受けてはどうか。(まゆみ小学校区)
- ④ もらえるものはもらって議員活動をしてもらえればと思う。(糠沢小学校区)
- ⑤ 政務活動費は多くもらってバリバリ仕事に生かしていただきたい。(和田小学校区)

#### 《各委員会活動について》

- ① (原発事故の)賠償の保障が3年で時効になる。特別委員会できちんと議論してもらいたい。そして大臣もいることから要望書とか請願とか出してもらいたい。(本宮小学校区)
- ② 常任委員会の研修旅行不用。何の効果も見られない様だ。その様なお金があれば学校図書費に使ったらよい。(本宮小学校区・アンケート)
- ③ 千束に置かれた除染土について、一度反対されたにも関わらず置くのはおかしいのではないか。東日本大震災対策特別委員会は現状認識しているのか。(まゆみ小学校区)

### 《議員に要望すること》

- ① 議員の顔を見ることがないので、いろいろなところに顔を出して意見交換してほしい。  
(本宮小学校区)
- ② 立石住宅では高齢者のみで、老朽化により大雨が降れば道路より低い土地なのですぐに床下浸水する。上にある畑からの水と泥等が滝のように流れてきてすぐ水害のようになっている状態である。大雨になった時は見に来て欲しい。震災後の大雨で夜中に避難勧告が出て私は居住者の足元の危ない老人を自分の車に乗せて避難所へ2回運んだことがある。暗くて歩くのが不自由な老人が4人いたので議員さんは大いに歩いて廻って見て欲しい。(本宮小学校区・アンケート)
- ③ 市民の末端の意見を議員が直に聞く機会を多くしたい。(本宮小学校区・アンケート)
- ④ 議員の方から市民の集まり等に積極的に出向いては。(まゆみ小学校区)
- ⑤ 執行部とのやり取りが出来レースのように感じられる。議会として執行部に物を申すことができる環境であって欲しい。(まゆみ小学校区)
- ⑥ 五百川駅を核とした地域振興(周辺開発)を議会としての声を大きくしてやってもらいたい。(五百川小学校区)
- ⑦ スマートインターを蛇ノ鼻周辺に作ってもらえるよう市や国に要望してもらいたい。(五百川小学校区)
- ⑧ 人口の増加が著しいのは岩根のみずきが丘である。本宮市のある議員さんとお話ししたら「あの、みずきが丘もあと十年も経てば過疎になりゴーストタウンになる」と言っており、がっかりした。その間我慢しろと言うのか。子ども達は犠牲になれと言うのか。天寿してもらって、二代三代に住んで貰うのなら議会で検討し、協議し市に申し上げていく、それが議員のすべきことではないのか。(岩根小学校区)
- ⑨ 地元のふれあいサロンに来て要望を聞いて欲しい。(糠沢小学校区)
- ⑩ 3月定例会で予算に対する修正案が出たが、否決された。議案に対して会派の縛りがあるのだろうが、迷った時は市民にとってはどうなのかと考えて審議していただきたい。(糠沢小学校区)
- ⑪ 意見交換会で質問内容と違った返答をする議員がいた。(糠沢小学校区・アンケート)
- ⑫ 議員は自分の地区だけでなくもっと多くの場に顔を出して市民の意見を吸収すべき。(和田小学校区)
- ⑬ 8月5日水害の件で、最低限被害報告に対して確認にも来ないような市の怠慢を監督するのが議員である。そうであれば議員も怠慢だと思う。(白岩小学校区)

#### 《議会だよりのあり方について》

- ① 議会だより、例えば国保なら国保で1年間コーナーを作り、知らせるコーナーでもあれば良いのかと思う。こうなったというのがわかるので議会だよりが来るのを楽しみにできる。(本宮小学校区)
- ② 賛成討論と反対討論が書かれた号があったが、あのような記事が好ましい。(まゆみ小学校区)
- ③ 一般質問のその他の質問の内容も細かく知りたい。細かい内容がわかるように工夫した上でそれを読んだ市民の意見の吸収に努めていただきたい。(まゆみ小学校区)
- ④ 議員の質問に対して、答えがわずかしか書いていないのが残念。(岩根小学校区)
- ⑤ 市民が期待しているのは今議会でなにが起きているか。今の紙面では読むことができない。紙面に限りがあるのも承知だがもっと工夫できるのでは。(岩根小学校区)
- ⑥ 議会ホームページのアドレスについて、最後のページでは見ないのでは。一番先に見やすい場所に載せるべき。(白岩小学校区)

#### 《その他》

- ① 常任委員会や特別委員会を傍聴に行く際は資料をいただきたい。(まゆみ小学校区)
- ② 少子化問題について、特に和田では急速に進んでいる。なかなか解決策が見つからないが、議会からアドバイスがあればいただきたい。(和田小学校区)